



Obama arremete contra Trump por video racista y compara acciones de ICE con “dictaduras”

Description

El expresidente criticó duramente la falta de “vergüenza” en la política estadounidense tras la publicación de imágenes ofensivas que lo mostraban a él y a Michelle Obama como monos

El expresidente de Estados Unidos, Barack Obama, rompió su silencio este fin de semana para criticar con dureza la falta de “vergüenza” y “respeto por la presidencia” en la política estadounidense, en una clara respuesta a la publicación en la red social Truth Social de Donald Trump de un video que lo representaba a él y a su esposa Michelle como monos.

El polémico video, compartido el 5 de febrero en la cuenta oficial de Trump, generó condenas generalizadas en todo el espectro político del país, incluyendo sectores del propio Partido Republicano. Las imágenes ofensivas aparecían al final de un clip de un minuto que promovía teorías conspirativas sobre la derrota electoral de Trump en 2020 frente a Joe Biden, mostrando los rostros de los Obama —el primer presidente y primera dama afroamericanos en la historia de Estados Unidos— sobre cuerpos de primates durante aproximadamente un segundo.

“Se ha perdido el decoro”

Sin mencionar directamente a Trump, Obama señaló durante una entrevista con el político Brian Tyler Cohen que la mayoría de los estadounidenses “consideran este comportamiento profundamente preocupante”.

“Hay una especie de espectáculo circense en las redes sociales y en la televisión, y lo cierto es que no parece que haya ningún tipo de vergüenza al respecto entre las personas que antes sentían que había que tener cierto decoro y sentido de la corrección y respeto por el cargo. Eso se ha perdido”, afirmó el expresidente.

La Casa Blanca inicialmente rechazó lo que calificó como “falsa indignación”, aunque posteriormente atribuyó la publicación a un error de un asesor y retiró el contenido. Trump, por su parte, declaró a los periodistas que mantiene las afirmaciones del video sobre presunto fraude electoral, pero negó haber visto las imágenes ofensivas del final.

Obama pronosticó que este tipo de mensajes perjudicará a los republicanos de Trump en las elecciones de mitad de mandato de noviembre próximo y que “en última instancia, la respuesta vendrá del pueblo estadounidense”.

Críticas a operaciones migratorias

El expresidente también dirigió fuertes críticas a la política migratoria actual, específicamente a las operaciones llevadas

a cabo por el Servicio de Inmigración y Control de Aduanas (ICE) en Minnesota. Obama calificó el comportamiento de los agentes federales —que incluyó dos tiroteos mortales durante semanas de redadas— como el tipo de conducta que “en el pasado hemos visto en países autoritarios y en dictaduras”.

“El comportamiento negligente de los agentes del Gobierno federal es profundamente preocupante y peligroso”, afirmó Obama en referencia a las operaciones que, según la administración Trump, están dirigidas selectivamente contra delincuentes pero que han resultado en detenciones masivas.

Miles de agentes federales participaron en estas controvertidas operaciones que provocaron grandes protestas e indignación en todo el país.

Un llamado a la resistencia ciudadana

A pesar de su dura crítica, Obama expresó esperanza en la respuesta de las comunidades que se oponen a estas operaciones. “No solo de forma aleatoria, sino de manera sistemática y organizada, hay ciudadanos que dicen: ‘Este no es el país en el que creemos y vamos a luchar’”, señaló.

“Ese tipo de comportamiento heroico y sostenido bajo temperaturas bajo cero por parte de gente corriente es lo que debe darnos esperanza. Mientras tengamos a personas haciendo eso, siento que superaremos esto”, aseguró el expresidente.

Estas declaraciones se producen en medio de un cierre parcial del Departamento de Seguridad Nacional (DHS), mientras los legisladores estadounidenses debaten sobre la financiación de la agencia que supervisa gran parte de la campaña antiinmigración de Trump.

El Maipo

Date Created

Febrero 2026